203 cm²

1/1



Pepe Grillo



Los suertudos de Morena

La tómbola que usa Morena está equipada con tecnología de punta, incluso inteligencia artificial. Es capaz, se demostró ayer, de leer la mente del jefe político del movimiento, lo que la hace un instrumento confiable para elaborar listas de candidatos. Los malpensados dirán que la lista de pluris se elaboró en la laptop de Mario Delgado, pero no, fue la diosa de la suerte y la fortuna.

Aparecieron un hermano del presidente, el monero favorito del oficialismo, el hijo del gobernador de Tamaulipas, el vocero de Palacio Nacional y el dirigente del partido en la CDMX, entre otros.

Lo importante, al igual que los casos de la elección de la candidata presidencial y los candidatos a gobernadores, es que la unidad prevalezca en el partido, que no haya rupturas y que todos los que participaron asuman que en las tómbolas de Morena no hay favoritos, hay suertudos que es distinto.

Chiapas, vulnerabilidad total

Chiapas confirma los peores augurios. Los episodios de violencia se multiplican y la inestabilidad es el rasgo dominante. Despachos informativos hablan de problemas graves en Chenalhó y San Cristóbal de las Casas que por sí mismos conforman focos rojos.

No obstante, lo más inquietante fue el ataque a las instalaciones del Instituto Electoral del Estado que incluyó el lanzamiento de bombas Molotov por parte de normalistas de la Escuela Rural de Mactumactzá. Lo que llamó más la atención

es la vulnerabilidad total del inmueble que pudo ser vandalizado sin mayor problema, lo que hoy es un episodio grave en el futuro próximo puede descarrilar el proceso electoral.

El gobierno estatal, agazapado, espera a que las fuerzas federales saquen otra vez las castañas del fuego y que la Guardia Nacional monte guardia permanente en el organismo electoral.

Tapar la megafuga con un dedo

Desde el año pasado se puso una alerta en el tema del agua. Fue motivo incluso de una de las poquísimas ocasiones en que el gobierno central convocó a todas las alcaldías. Finalmente, la escasez se incrementó paulatinamente y el año pasado no se sintió...

Pero ahora, con colonias enteras padeciendo tandeos que en ocasiones obligan a los habitantes a levantarse de madrugada a llenar tinacos, tambos y cubetas (y esto en lugares tan céntricos como Iztacalco, Cuauhtémoc o Benito Juárez), el jefe de Gobierno sustituto, Martí Batres, intenta convencer que no hay tal.

Palabras en lugar de líquido. No, el poder de la palabra no llega a tanto.

Firme la campaña alterna

El paquetazo de reformas constitucionales sirve para que el presidente afiance su protagonismo político por encima de los candidatos presidenciales, que no encuentran la manera de que el presidente salga de la cancha en la que están jugando.

Las reformas harán un recorrido por todo el país con foros, debates, conferencias en las 32 entidades federativas, justo como planean hacerlo los candidatos que desde luego no tienen los inagotables recursos de la Presidencia.

La campaña alterna es una oportunidad para lanzarse un día sí y otro también en contra de los opositores. El presidente tiene municiones de sobra. La pregunta es si los organismos electorales serán parte de la puesta en escena.

pepegrillo@cronica-com.mx

